

le dauphiné Entreprises

ACTUALITÉ

Entreprises

LA CHAMBRE

Terecoval : un million de réfrigérateurs recyclés

À la fin du mois dernier, l'entreprise basée à La Chambre en Maurienne a fêté le recyclage de son millionième réfrigérateur. Une belle performance pour cette structure créée en 2006. Avec une demande croissante chaque année de 5 à 10 %, l'activité est promise à un bel avenir.



37 personnes travaillent au tri et au recyclage des réfrigérateurs, climatiseurs et congélateurs. Les équipements de 19 départements sont dirigés vers l'entreprise maurienne. Photo DL/A.B.-M.

Un million de réfrigérateurs est déjà passé entre les mains des salariés de l'entreprise Terecoval, installée dans la zone des Attignours, à La Chambre, en Maurienne. Un chiffre symbolique pour cette entité, créée en 2006 et qui est passée de 10 à 37 personnes.

L'entreprise Terecoval prend en charge la dépollution et le recyclage des gros électroménagers du secteur froid (réfrigérateurs, climatiseurs et congélateurs). Elle s'inscrit dans le cadre des directives européennes qui obligent, depuis le 1^{er} juillet 2007,

«à s'occuper du traitement des appareils électriques et électroniques, en fin de vie, utilisés par les particuliers», explique le directeur, Christian Blanc. Toutes les composantes du réfrigérateur bénéficient d'une seconde vie.

UN TAUX DE RECYCLAGE DE 97 %

Les réfrigérateurs, congélateurs et climatiseurs de 19 départements des régions Rhône-Alpes, Auvergne, Bourgogne, Centre et Limousin finissent leur vie dans l'entreprise maurienne, qui recycle un réfrigérateur à 97 %.

Dans le domaine du traitement des déchets, la rigueur est de mise. «Nous respectons à la lettre les normes demandées. C'est comme ça que nous avons décroché la certification du WEEE Forum (une association de 42 d'entreprises de recyclage responsables, Ndrl) au niveau européen», rappelle Christian Blanc. Cette rigueur, il l'a transmise à ses 37 employés, dont dix en contrat d'insertion : «Ce sont tous des Mauriennais qui ont appris à travailler dans ce domaine sur cette chaîne». En six ans, le nombre d'employés est

passé de 16 à 37. «En moyenne, ils prennent en charge 1 000 réfrigérateurs par jour, soit 280 000 à l'année», détaille Christian Blanc.

Avec l'enjeu environnemental et les emplois nouveaux, Terecoval veut s'inscrire dans une démarche de développement durable. Une démarche qui a des résultats concrets : «un réfrigérateur traité permet d'éviter une pollution équivalente à une voiture qui ferait 12 860 kilomètres.»

Agnès BRIANÇON-MARJOLLET

TERECOVAL EN BREF

- ⇒ **ACTIVITÉ** : entreprise de dépollution et de recyclage
- ⇒ **CRÉATION** : octobre 2006
- ⇒ **IMPLANTATION** : entrepôt de 34 000 m² à La Chambre, zone des Attignours
- ⇒ **CHIFFRE D'AFFAIRES** : 4,674 M€ (2008), 7,664 M€ (2011), 8 M€ (2012)
- ⇒ **EFFECTIFS** : 38 salariés, plus 4 à 6 intérimaires.
- ⇒ **RÉSULTAT NET** : NC
- ⇒ **PRODUCTION** : capacité de traitement : 14 000 t/an, soit 280 000 réfrigérateurs. Réfrigérateurs traités : 145 000 en 2008, 232 465 en 2011.